

Editorial

En uno de los contextos más impensados de nuestra época, hay que saludar para el día de la enfermería 2021, nuevamente en pandemia, dos años consecutivos, dos saludos teñidos de fragilidad, incertidumbre, de sacrificio y mucho trabajo. Este año se busca mostrar la enfermería global mirando el futuro, con voz para liderar cambios y visión de profesión capaz de transformar la próxima etapa de la atención de salud.

Tras un año de pandemia, claro es, no podemos perder de vista señales de alerta que deben reorientar nuestra misión y desarrollo profesional. Por ejemplo, se calcula que el personal de enfermería global asciende a 27,8 millones, el mundo ya se enfrentaba a una carencia de 5,9 millones de enfermeras antes de la pandemia de **COVID-19**. El Efecto **COVID** es real y plantea el riesgo de dañar a la profesión de Enfermería en las próximas generaciones, estudios muestran que las causas de la angustia mental de las enfermeras son complejas y variadas, debemos poner el ojo allí y estudiar los distintos fenómenos para poder dar solución y respuesta. Somos capaces.

Es oportuno en esta editorial recordar las palabras del Director General del Consejo Internacional de Enfermería *Howard Catton* que declaró:

[...] “2020 está siendo un año difícil para todos, y para nuestras enfermeras no lo está siendo menos puesto que muchas, sin culpa ninguna, se han visto en medio del peligro en el cumplimiento de sus obligaciones. Sin embargo, la enfermería, desde su labor a pie de cama hasta su trabajo en las salas de juntas, es el hilo de oro que mantiene unidos nuestros servicios de salud y garantiza que nuestros pacientes reciben el tratamiento y los cuidados que se merecen. En el Congreso del CIE 2021, se celebrarán los logros asombrosos de nuestra profesión, poniendo de relieve su investigación más reciente y mostrando cómo el liderazgo de enfermería ha modelado las respuestas del mundo a la pandemia y a todos los demás retos sanitarios a los que nos enfrentamos.” [...]

¡12 de mayo de 2021 felicitaciones Enfermería!

¡Feliz día y días, felices semanas, meses y años!

Escrita por

Dra. María Cristina Cometto